
アンケートCOLUMN KINGDOM

2007年冬の陣の熱い戦い、どんなふうに受けとめていただけたでしょうか。

妄想あり毒あり祭あり。毎回変化に富んだセッションが開催できたと思うのですが、主

催者側からは見えない部分も多々あろうかと思います。

後輩たちのために、みなさまの率直な声を、お聞かせ下さい。

………… □満足 □まあ満足 □やや不満 □不満講義全体の印象は

…………自分の文章力（書く力・読む力）は向上したと思いますか

………… □ずいぶん □少しは □全然書く力

………… □ずいぶん □少しは □全然読む力

……個別のプログラムについて

お題設定は…□おもしろかった □まあまあ □もっといいのがあったのに

ディスカッションは…… □盛り上がった □まあまあ □沈んだ

コメントカードシステムは…… □あったほうがよい □紙のムダだ

………… □賛成 □反対 □どっちでもいい作品をOCWで公開することには

……Web上の「Columnland」をどのくらいご覧になりましたか

を教えて下さい……だいたい週［ ］回チェック頻度

作者コメント＆まじょコメントは？

□毎週、欠かさず読んだ

□たまには読んだ

□自分のを載せる／自分のが載ってる時だけ読んだ

□そんなの知らんぞ

ＴＡのつぶやき は？（予選落ち作品講評）

□毎週、欠かさず読んだ

□たまには読んだ

□自分のが載ってる時だけ読んだ

□そんなの知らんぞ

掲示板 ？（受講者のフリートーク）は

□書き込みをするなど、積極的に参加した

□ＲＯＭ（読むだけ）だったけど、ちゃんとチェックしていた

□たまには見た

□そんなの知らんぞ

自由な感想・改善案、TAさんへのおたよりなど、どうぞ↓

来年度のTAさん募集中！

希望者は大ととろさままで



講義全体の印象
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去年のデータが下記です。あれ、少しだけ満足度が落ちてる？？

でも、個々のパートの評価は去年より高いのですよね。

それだけ受講生さんが、この場に求めた要求水準が

高いということなのかもしれません。

47名協力
グラフ中の数字は人数です。

去年



書く力は向上した？
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読み力アップが今年の特徴らしい
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お題は？
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ここは両項目ともアップ♪



作品のOCW公開は？
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コメントカードは
やっぱり欲しいよね。。。



作者＆まじょコメントは？
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掲示板は？
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積極的参加

ＲＯＭ

たまには

全然

1.5223404

掲示板は？

14

10

20

12

積極的参加

ＲＯＭ

たまには

全然

去年

週当たりチェック回数平均

(去年：1.77125）



データ所感

昨年度の同じ項目と比較しつつ見てゆくと、読む力、お題、ディスカッション、コメン

トカードと各項目それぞれに数値がアップしています。これは現場の実感とも一致してい

て、昨年度よりもディスカッション参加率もコメントカード回収率も上がっています。欠

席者の出た班に派遣されたキングトトロくんや、ポストボックスを持って、にこやかにコ

メントカードを回収してまわった現場ＴＡさんの努力の賜物でもあるかな、と分析してい

ます。

なのに全体の満足度が少し下がってしまいました。

これは、みなさまの要求水準が上がったせいなのか？ それとも「妄想」なんてお題で

オタクトークに走ったせいなのか？？

の有効活用は、まだまだ課題ですね。本年度から「作者コメント」システムを導Web
入して、これはとてもよいフィードバックになってるのですが、ひとことコメントをどげ

んかせんと。

自由記述 全書き起こしとお返事

おつかれ～

○コラム楽しかった。何より、この授業、スゴク新鮮でした。

○おつかれさまでした。

○おつかれさまでした(レッサーパンダの絵）

○２年次以降もあれば良いのに。

○一年間、ありがとうございました。

○とても楽しみました。ＴＨＡＮＫ ＹＯＵ！！！！！！

とても楽しみました。ＴＨＡＮＫ ＹＯＵ！！！！！！（ＴＡ一同）

ＴＡさあん！

○ＴＡさん、忙しいのは分かりますが、感想書いて下さい。

○レギュラーのときにＴＡさんのカキコミがなくて残念

○ＴＡのコメントもうちょい多めに

○忙しいのは分かりますが、ＴＡさんの講評を結構楽しみにしてたので、なるべく書い

て欲しかったなぁ、と 。、、、

だいじょぶ、これから書くよ☆ って（一部の）ＴＡさんがおっしゃってま

した。



改善提案

○ランドよりキングダムは難しかった

○どうも慣れるのに時間がかかります……(初心者）

○物語が多すぎる もっと色々な種類の話を混ぜるべき。文字が多い物は選ばれにく!!!
いというハンディを課すべき。

○ネタ多すぎ。

○コラムキングダムは、とても偏った狭い世界感じました。書く力を伸ばすのが目的の

授業なのであれば、世に出して通じる文章を書かせ、それを採用すべきではないでし

ょうか。ディスカッションでのオタクトークにはついていけません。一度学外の人に

見てもらうと良いと思います。

○東工大生は文章力はともかく主張したいモノは各自持ってると思います 、、

○とりあえず、ＢＢＳの統合

○トトロ出現率を上げてほしいです。

積極的な改善コメントありがとうございました。

物語が多いのは確かですが、選考はヴァラエティをつねに考慮してますし、

「文字が多いと選ばれにくい」というハンディはすでに課されています。

で、ネタの扱いは……うーん 「どこまで通じるか」をつねに意識しないと、

いけないことは確かですね。ＯＣＷに全作品公開してるのは、そこを意識して

ほしいからですし。

夏のコラムアイランド、大学院版のコラムプラネット(「文章表現論 ）とし」

て展開中のＷｅｂコラムランドには、学外のかたもばんばん入ってきてます。

ええもちろん、つ○でれもＢＬも、からきし御存知ないかたがた。そんな場に

参加されて、東工大クオリティの立ち位置を確認してみるのもよろしいので

は？

Ｗｅｂの使い勝手について。ＢＢＳは今のままでも良いと思っていますが、

、 、作者コメントの上げにくさやミスの誘発や 期限が過ぎると上げられない点は

どうにか改善したいと考えています。

トトロ出現率・・・うーん、トトロの世界も少子化でね～。

さいごに。

この場で得た「何か」を参加者のみなさまそれぞれたいせつに育てていって

くだされば幸いです。 （ＴＡ一同＆まじょ）

いつでも会いにきてください。 （キングトトロ）


